

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 10. April 2024

Medienmitteilung Bebauungsplan Kantonsspital: Planaufgabe

Einige Bauten auf dem Areal des Luzerner Kantonsspitals (LUKS) entsprechen nicht mehr den Anforderungen eines modernen Spitalbetriebs und haben einen erheblichen Sanierungsbedarf. Damit eine langfristige Entwicklung gesichert ist, muss der Bebauungsplan erneuert werden. Der neue Bebauungsplan liegt vom 15. April bis 14. Mai 2024 öffentlich auf.

Das St.-Karli-Areal in der Stadt Luzern dient dem Kanton Luzern schon seit 1902 als Standort für das Luzerner Kantonsspital. Inzwischen ist das Luzerner Kantonsspital das grösste Zentrumsspital der Schweiz, und die betrieblichen und regulatorischen Ansprüche sind gestiegen. Die baulichen Strukturen der alten Gebäude entsprechen den heutigen Anforderungen eines modernen Spitalbetriebs meist nicht mehr. Das Bauen bei laufendem Betrieb ist schwierig, teuer und für die Patientinnen und Patienten sowie Mitarbeitenden eine grosse Belastung. Aus diesen Gründen ist ein Neubau oft einer Sanierung vorzuziehen, wenn ein Gebäude das Ende seines Lebenszyklus' erreicht hat. 2019 hat das Luzerner Kantonsspital unter Einbezug der Stadt Luzern mittels einer Testplanung einen Entwicklungsplan erarbeitet. Dieser zeigt eine detaillierte Entwicklung für den östlichen Teil des Areals auf. Mit der Überführung in einen Bebauungsplan wird die angestrebte Entwicklung nun planungsrechtlich gesichert.

Die Akten und orientierenden Unterlagen zum Bebauungsplan können vom 15. April bis 14. Mai 2024 im Stadthaus Luzern, Hirschengraben 17, bei der Planaufgabe im 2. Stock, von Montag bis Freitag von 8 bis 12 Uhr und von 13.30 bis 17 Uhr, eingesehen werden. Alle Unterlagen finden sich auch im Internet unter www.kantonsspital.stadtluzern.ch